



Fotos cedidas por Fundación Camino Lebaniego

Del 22 al 28 de mayo del 2026 7 días / 6 noches

Peregrinación a Santo Toribio de Liébana en 5 etapas (72 km):

- San Vicente de la Barquera (Santander) Muñorrodero Cades - Cicera - Cabañes - Potes - Fuente Dé - Espinama
- Alojamiento en hoteles/pensiones Transporte de equipaje
- Guía acompañante de PlanB en toda la ruta desde Barcelona



www.planbclub.es



Hablar del Camino Lebaniego es hacer referencia a una aventura mística, espiritual, en la que no sólo serás capaz de encontrarte a ti mismo para descubrir quién eres realmente, sino que tendrás la recompensa de cruzar increíbles valles, ríos y montañas y encontrarte con un patrimonio arquitectónico de incalculable valor. Cariñosamente abrazada por los Picos de Europa, esta ruta tiene personalidad propia y cuenta con una credencial peregrina particular, conocida como La Lebaniega.

Es ruta histórica de peregrinación la cual discurre a través de espectaculares enclaves naturales con el objetivo final de llegar a Santo Toribio de Liébana, monasterio que tiene el privilegio de albergar el fragmento de mayor tamaño conservado de la Cruz de Cristo, el *Lignum Crucis*.





Itinerario en 5 etapas

Viernes 22 mayo - Barcelona a San Vicente de la Barquera

Salida a las 8:45 h en tren ALVIA desde Barcelona-Sants destino Bilbao. Llegada sobre las 15:36 h. Desde la estación de RENFE nos dirigimos a la estación de autobuses para enlazar con ALSA a las 18:30 h. Llegada a San Vicente de la Barquera a las 21:05 h.



Sábado 23 mayo - De San Vicente de la Barquera a Serdio en coche . De Serdio a Cades (Puente Arrudo) / 19 km

Salimos de San Vicente de la Barquera desde la iglesia de **Nuestra Señora de los Ángeles** que es gótica y se construye al tiempo que la muralla y el castillo como reza el fuero de la villa. Dentro de la iglesia el sepulcro en alabastro del inquisidor Antonio del Corro obra maestra del s. XVI, una de las mejores piezas del arte funerario español renacentista. La panorámica de la que gozamos en este punto de la villa es espectacular, en días despejados nuestra mirada alcanza los rotundos Picos de Europa. Junto a la iglesia los restos del **Hospital de la Concepción**, del s. XV-XVI, antiguo refugio de peregrinos del Camino de Santiago.



Desde San Vicente nos desplazaremos en coche (incluido en el precio) hasta Serdio, ya que la etapa hasta nuestro destino final de hoy son 28 km y los primeros 9 es todo carretera hasta llegar a Serdio, Una vez nos deje el coche empezamos a andar hasta Muñorrodero, que nos separan 3,9 km.

Desde Muñorrodero a Cades en total hay 12 km, que preveemos llegar a media tarde.

Justo en **Muñorrodero** comienza la **Senda Fluvial del Nansa**, de 8 km, discurre sombría por un bosque de ribera de árboles variados y pasarelas de fábula en madera y cuenta con tres refugios de pescadores con chimenea, el **Mirador del Poeta** y está a pocos metros de la senda a un kilómetro de su fin. La senda finaliza en **Camijanes** y a mano derecha hacia un puentecito que cruza el río y nos lleva a la fuente del Solaz de los Cerezos para coger agua.

Después de andar los 8 kilómetros por la senda fluvial tenemos la opción de seguir por el camino oficial que sube por carretera hasta el pueblo de **Cabanzón**, o coger una variante que va de nuevo por la ribera del río Nansa. El segundo tramo de la senda fluvial es practicable únicamente en temporada estival, cuando el río vaya bajo. Es un camino muy bonito, en el que seguramente encontraremos barro. Si coges el camino oficial es un pelín más largo, pero tiene unas vistas maravillosas. En Cabanzón destaca su torre medieval, un vestigio feudal parte de un sistema defensivo de la zona de influencia de San Vicente de la Barquera. El original es del s.VIII pero sólo se conservan los muros del siglo XV.









Domingo 24 de mayo - De Cades a Cicera / 16,9 km

A la salida del albergue en Puente el Arrudo (Cades), cruzaremos el puente y pondremos rumbo a la **Ferrería de Cades**, donde veremos la flecha roja que nos indica seguir la carretera hacia el pueblo de **Lafuente**. Esta carretera no tiene arcén, pero hay señales de «atención peregrinos» cada poquito. La flora a ambos lados de la carretera nos acompañará hasta **Sobrelapeña**, punto en el que podremos tomar un desvío a **Quintanilla**.

Este desvío es de 1,5 km en total de ida y vuelta, donde encontraremos una tienda y un bar. Se puede hacer tanto así, deshaciendo el camino, o bien desde Quintanilla en forma de V volver a

coger la carretera para regresar hasta Lafuente, donde encontraremos una de las joyas del arte Románico en Cantabria: La Iglesia de **Santa Juliana**, declarada Bien de Interés Cultural. Data de finales del XII y principios del XIII, románica con influencias del protogótico como los arcos apuntados.

En **Lafuente**, sin llegar a cruzar el pueblo, a 50 metros desde la Iglesia de **Santa Juliana**, encontraremos una flecha que indica la subida al siguiente pueblo, **Burió**. Continuando hacia **Collado de Hoz**, con una vista panorámica del **Valle de Lamasón** preciosa, desde donde comenzamos a descender 1,8 km hasta **Cicera**.

Una vez en Cicera, una opción más que recomendable es visitar el **mirador de Santa Catalina**, que se encuentra aproximadamente a 3 km. Al finalizar el recorrido, hay una balconada impresionante que nos presenta las vistas a los **Picos de Europa** y parte del **Desfiladero de la Hermida**.



Desfiladero de la Hermida desde el mirador

Lunes 25 de mayo - De Cicera a Cabañes / 14,4 km

Desde **Cicera** hasta **Lebeña**, recorremos 9.6 km por un bosque de robles y hayas con ejemplares milenarios y, en temporada, setas de todo tipo entre las que se encuentra la que más muertes provoca, la amanita faloides.

Bajamos a **Santa María de Lebeña** que cuenta una de las Joyas del Arte prerrománico español. Un templo mozárabe del mismo nombre que la localidad, construido en el año 925 por cristianos huidos de territorio árabe, que implementan herramientas aprendidas al Sur de la Península, como el arco de herradura, etc.

Continuamos hasta **Allende** por carretera, después hacemos una subida hasta **Cabañes** con desnivel hasta llegar al albergue que es la primera construcción que nos encontramos a nuestra derecha.













Martes 26 mayo - De Cabañes a Potes - Santo Toribio de Liébana / 16,9 km

Cabañes es un pequeño y pintoresco pueblo rodeado de montañas que ofrece unas vistas privilegiadas del entorno natural. Desde allí, comenzarás un descenso suave hacia el valle, adentrándote en una ruta que combina naturaleza y cultura.

Gran parte del recorrido transcurre por sendas naturales rodeadas de bosques autóctonos de encinas, hayas y robles, que te sumergen en el paisaje típico de los Picos de Europa. Durante la ruta, cruzarás pequeños pueblos como **Horcajo** y **Pendes**, ambos conocidos por su arquitectura tradicional y el encanto rural de la comarca.

En **Pendes**, te recomendamos hacer una parada para degustar del famoso "quesuco" de Liébana, una auténtica delicia local elaborada de forma artesanal.

Avanzando, llegarás a **Tama**, donde se encuentra el Centro de Interpretación del Parque Nacional de los Picos de Europa, un buen lugar para aprender más sobre la riqueza natural de la zona. Tras pasar por Tama, habrá un breve tramo por carretera secundaria, aunque es una vía tranquila y poco transitada.

Más adelante, cruzarás el río Deva, un punto que marca la cercanía a **Potes**, una villa llena de vida donde puedes descansar y disfrutar de la gastronomía cántabra. Desde aquí, la última parte del recorrido te llevará a subir hacia el monasterio de Santo Toribio de Liébana, un lugar de gran importancia espiritual y religiosa. Este monasterio alberga el Lignum Crucis, el mayor fragmento conocido de la cruz de Cristo, y es uno de los principales destinos de peregrinación en España.

En Potes preside el casco antiguo, declarado Conjunto Histórico-Artístico. Y es un buen comienzo para la visita de otros lugares de interés tales como los puentes, las casas blasonadas así como el empedrado romano en el casco antiguo, zona de vinos, tapas y numerosos restaurantes que ofrecen el plato típico cocido lebaniego.

Desde Potes partimos hacia el Monasterio de Santo Toribio (4.2 km) para por fin venerar el Lignun Crucis. El monasterio es del s. XIII y s. XVIII, de estilo gótico

clásico y barroco. Alberga La Puerta del Perdón, del s.XV que el Vaticano abre cada año Santo Lebaniego, es decir, cada año que el 16 de abril coincide con domingo, día del aniversario del monje Santo Toribio, personaje histórico y conocido por traer el Lignum Crucis a Liébana, reliquia que es considera el resto más grande de la cruz de Cristo.







Extensión opcional subida a Fuente Dé

La ruta desde la estación superior del teleférico de Fuente Dé («El Cable») hasta Espinama es una de las opciones más espectaculares para descender, ofreciendo vistas increíbles de los Picos de Europa. Es un recorrido moderadamente exigente, pero accesible para senderistas con un nivel básico a medio.



Población de Espinama

Miércoles 27 mayo - Potes - Fuente De - Espinama - Potes

Realizamos una de las rutas más bonitas y fáciles de seguir de Los Picos de Europa. El recorrido será de 12,45 km con un desnivel positivo de 82 m y de 1.046 m de bajada. Llegaremos a una altura de 1.928 m aprox.

A primera hora saldremos desde el hotel de Potes en coche que nos dejará en Fuente Dé, al pie del teleférico. Desde la estación superior del Teleférico llegamos al Hotel-Refugio de Áliva donde podemos hacer una parada para el almuerzo, y desde allí descendemos hasta el pueblo de Espinama donde un traxi nos trasladará hacia el hotel que estemos hospedados en Potes.

Jueves 28 mayo - Potes - Santander -Barcelona

A las 09:30 h saldremos en autobús "La Palomera" hasta Santander, donde enlazaremos con RENFE destino a Barcelona, vía Madrid.







+ CAMINO LEBANIEGO

Hospedaje durante el camino

Estos alojamientos son con los que tenemos reserva, pero pueden estar sujetos a algún cambio por disponibilidad.

San Vicente de la Barquera - Hotel Luzón** www.hotelluzon.net





- Desayuno no incluido

Cicera - Hotel el Molino de Cicera www.alojamientoliebana.com





- Desayuno incluido

Potes - Casa Cayo - 2 noches www.casacayo.com





- Desayuno incluido

Cades - Albergue El Cárabo www.albergueelcarabo.es





- Desayuno incluido
- Cena incluida

Cabañes - Posada de Cabañes www.xn-posadacabaes-jhb.com





- Desayuno incluido
- Cena incluida





Traslados desde Barcelona

Viernes 22 mayo - Barcelona-Bilbao - San Vicente de la Barquera

08:45 h Salida de Barcelona estación de Sants con RENFE ALVIA.

15:36 h Llegada a Bilbao.

18:30 h Salida en bus de línea desde la estación de autobuses de Bilbao hacia San Vicente de la Barquera.

21:05 h Llegada a San Vicente de la Varquera (Santander). El hotel está a 200 metros de la parada del bus.

Miércoles 28 mayo - Potes -Santander -Barcelona

09:30 h Salida de Potes en autubús de línea hacia Santander.

11:45 h Llegada a Santander estación de autobuses/RENFE.

13:55 h Salida en RENFE ALVIA/AVE hacia Barcelona vía Madrid.

NOTA: Este programa está editado en octubre del 2025, por lo que los horarios pueden tener una variación el día de la emisión de los billetes.

Precio del circuito PROVISIONAL

450 euros por persona en habitación doble - Suplemento habitación individual: 150 euros.

El precio incluye:

- 6 noches en hoteles / pensiones / albergue en habitación doble con desayuno incluido (menos en el hotel Flavia) y dos cenas.
- Credencial del peregrino
- Traslado de equipajes: 1 bulto por persona durante las 5 etapas.
 - El traslado de equipaje será entre las 8:00 9:00 h por lo que deberá estar listo en la recepción del hotel a las 8:00 h.
 - El equipaje deberá llevar el nombre y apellidos de la persona indicada en la reserva.
 - El peso de la maleta no deberá sobrepasar los15 kg. Sólo se permite un bulto por persona.
- Seguro de accidentes durante las rutas de senderismo.

El precio no incluye:

- Traslados desde Barcelona-San Vicente de la Varquera / Potes-Barcelona.
- Seguro de cancelación del viaje ni de ningún transporte desde la ciudad de origen/destino.
- El teleférico y desplazamientos a Fuente Dé el día 27. Consultar precio con el responsable del grupo unos días antes.

Formas de pago

Para la confirmación de reserva los pagos deberán realizarse en los siguientes plazos con respecto a la fecha del inicio del viaje:

- Para confirmar la reserva: 185 euros si es en habitación doble o 260 euros si es en individual.
- 15 días antes: importe restante (5 mayo).

El pago se realizará directamente a PlanB Club. Una vez recibido el pago total se procederá a la emisión de la documentación del viaje.

Notificación de la cancelación o modificación de la reserva:

Toda cancelación o modificación de reserva total o parcial, debe ser realizada a través del correo info@planbclub.es. Una vez recibida la petición nuestros agentes iniciarán el proceso de anulación de los servicios de viaje contratados.

Información y contacto

Contactar directamente con el responsable de la organización del grupo: Carles Plans - Teléfono: 616 07 50 90 - Correo: carlesplans@gmail.com

O bien con la organización de PlanB Club:

Teléfono: 696 264 659 - 932 202 100 - De lunes a viernes de 10 a 14 h. info@planbclub.es

